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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DA 1 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PERNAMBUCO, REALIZADA NO DIA 30 DE JUNHO DE 2020. Aos 2 
trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, às nove horas, na modalidade online, 3 
reuniu-se o Conselho do CCS, sob a Presidência da Profa. Vânia Pinheiro Ramos - Diretora do 4 
CCS na presença dos seguintes conselheiros: Professora Beate Saegesser Santos – Subchefe 5 
do Depto de Ciências Farmacêuticas; Professora Cintia Regina Tornisiello Katz – Chefe do 6 
Departamento de Clínica e Odontologia Preventiva; Professora Tereza Luiza de França – Chefe 7 
do Departamento de Educação Física; Professora Gabriela Cunha Schechtman Sette - Chefe do 8 
Departamento de Enfermagem; Professora Caroline Wanderley Souto Ferreira – Chefe do 9 
Depto de Fisioterapia; Professora Cláudia Marina Tavares de Araújo – Chefe Departamento de 10 
Fonoaudiologia; Professora Edigleide Maria Figueirôa Barretto - Chefe do Departamento de 11 
Nutrição; Professora Leopoldina Augusta Souza Serqueira de Andrade – Subchefe do 12 
Departamento de Nutrição; Professor Ricardo Eugênio Varela Ayres de Melo – Chefe do 13 
Departamento de Prótese e Cirurgia Buco-Facial; Professora Luziana Carvalho de Albuquerque 14 
Maranhão – Chefe do Departamento de Terapia Ocupacional; Professora Cinthia Kalyne de 15 
Almeida Alves – Subchefe do Departamento de Terapia Ocupacional; Professor André dos 16 
Santos Costa – Vice-Coordenador do Curso de Educação Física (BACH); Professora Karla 17 
Alexssandra de Albuquerque - Coordenadora do Curso de Enfermagem; Professor Danilo Cesar 18 
Galindo Bedor – Coordenador do Curso de Farmácia; Professora Ana Paula de Lima Ferreira - 19 
Coordenadora do Curso de Fisioterapia; Professora Ana Claudia de Carvalho Vieira – 20 
Coordenadora do Curso de Fonoaudiologia; Professor Hilton Justino da Silva – Vice-21 
Coordenador do Curso de Fonoaudiologia; Professora Silvana Magalhães Salgado – 22 
Coordenadora do Curso de Nutrição; Professora Daniela da Silva Feitosa – Coordenadora do 23 
Curso de Odontologia; Professor Luiz Alberto Lira Soares – Coordenador da Pós-Graduação em 24 
Ciências Farmacêuticas; Professor Eduardo Zapaterra Campos - Coordenador da Pós-25 
Graduação de Educação Física; Professora Luciana Pedrosa Leal - Coordenadora da Pós-26 
Graduação em Enfermagem; Professora Daniella Cunha Brandão – Coordenadora da Pós-27 
Graduação em Fisioterapia; Professora Adriana de Oliveira Camargo Gomes - Coordenadora da 28 
Pós-Graduação em Saúde da Comunicação Humana; Professora Eliane Maria Ribeiro de 29 
Vasconcelos – Coordenadora Setorial de Extensão do CCS. Convidados: Professora Maria do 30 
Amparo Andrade – Representante da Gerência de Ensino e Pesquisa - HC; Professora Jaqueline 31 
Albuquerque – Docente do Departamento de Enfermagem; Prof. Paulo Roberto Cavalcanti 32 
Carvalho - Docente do Departamento de Educação Física; Profa. Etiene Oliveira da Silva 33 
Fittipaldi - Docente do Departamento de Fisioterapia; Rafael Mota – Técnico Administrativo da 34 
Biblioteca do CCS; Tarciana Alves da Silva - Discente do Curso de Terapia Ocupacional. Faltas 35 
justificadas: Profa. Katia Magdala Lima Barreto – Coordenadora do Curso de Terapia 36 
Ocupacional. A senhora presidente deu início à reunião informando sobre a participação da 37 
Comissão Eleitoral do CCS, mencionando a presença dos membros que não fazem parte do 38 
Conselho, mas que estão presentes devido à participação na Comissão: Profa. Etiene Oliveira 39 
da Silva Fittipaldi e o técnico-administrativo Rafael Mota. Profa. Etiene, presidente da 40 
Comissão, informou que a comissão eleitoral submeteu questionamento ao Gabinete do Reitor 41 
sobre a possibilidade da realização da eleição para Direção do CCS de forma virtual devido aos 42 
riscos que a população está exposta com a aglomeração por conta da pandemia. Em seguida, 43 
fez a leitura do ofício enviado à Diretoria do CCS e que também foi encaminhado para 44 
conhecimento dos conselheiros. Profa. Eliane questionou sobre a segurança da eleição, se 45 
realizada de forma virtual. Profa. Edigleide informou preocupar-se sobre a eleição ocorrer 46 
nesse período de suspensão das atividades presenciais, tendo em vista que dificultaria a 47 
participação. Dessa forma, na situação atual, não vê condições para realização da eleição. 48 
Prof. Danilo esclareceu que as eleições não seriam antecipadas para esse momento de 49 
atividades suspensas, mas ocorreria após o retorno das atividades presenciais, e que o intuito 50 
da realização de forma virtual é prevenir aglomeração. Profa. Luziana reforçou que a 51 
preocupação é a segurança e que em nenhum momento a comissão teve interesse em 52 
antecipar ou agir de forma que não fosse transparente. Profa. Daniela Feitosa disse que as 53 
falas dos professores Danilo e Luziana foram esclarecedoras e que confia no trabalho da 54 
comissão. Sugeriu que após obtenção da resposta ao questionamento feito à reitoria, seja 55 
discutido com técnicos e estudantes sobre a eleição ser de forma virtual, assim como essa 56 
informação já ser partilhada nos plenos dos departamentos. Prof. Luiz Soares, com a palavra, 57 
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informou não ter restrição sobre a eleição através de meio eletrônico. Porém, caso seja nesse 58 
momento ou logo assim que houver o retorno, torna-se inviável. Além disso, mencionou a 59 
importância do engajamento da comunidade acadêmica no debate. E, para isso, é preciso 60 
aguardar com cautela toda a etapa de crise sanitária para que todos possam participar. 61 
Acrescentou também a importância de aguardar esse período para que sejam apuradas as 62 
situações de calunia e difamação que sofreu para que toda comunidade tenha conhecimento 63 
do que está acontecendo. Prof. Ricardo Eugênio lastimou o que está ocorrendo com Prof. Luiz 64 
Soares e mostrou-se solidário com a situação. Informou que não há pressa para a eleição já 65 
que os trabalhos estão transcorrendo normalmente. Questionou se há quorum para a eleição. 66 
Prof. Danilo esclareceu que, segundo a instrução normativa, não há quorum. Profa. Cinthia 67 
Kalyne comentou a importância de reorganização do processo eleitoral e que entende que não 68 
é o momento para a realização da eleição, sendo esse o momento de aguardar e debater. 69 
Além disso, mencionou a importância de se combater essa postura de ataques, por não fazer 70 
parte do projeto e pensamento do que é a universidade e que o momento é relevante para 71 
discutir projetos de forma construtiva, democrática, respeitosa e ética. Reforçou que a Chapa 2 72 
é radicalmente contra a essa postura e repudia fake news. Profa. Daniela Feitosa expôs que 73 
não ficou clara a fala do Prof. Luiz Soares a respeito do que aconteceu e o que está sendo 74 
apurado, sendo interessante que como o assunto foi apresentado ao conselho, que seja 75 
detalhado o que aconteceu para não dar a entender que as candidatas estejam envolvidas com 76 
algo e para que não haja má interpretação dos demais membros. Prof. Luiz Soares, com a 77 
palavra, disse que por diversas vezes integrantes da chapa 2 atribuiu a ele conduta criminosa 78 
na presença de outras pessoas, tendo havido ataque a honra. Acrescentou que se houve 79 
conivência de outras pessoas, essas serão eventualmente citadas. Disse ainda que alertou aos 80 
colegas que estavam na chapa oposta, mas que fizeram a escolha de continuar o apoio, sem 81 
tomar nenhuma postura a respeito. Profa. Etiene reforçou a fala de Profa. Luziana sobre não 82 
haver interesse por parte da comissão em antecipar o processo eleitoral e que a proposta de 83 
trazer o assunto para o Conselho é tornar o processo o mais transparente e democrático 84 
possível. Informou que a comissão não recebeu nenhum tipo de denúncia sobre as chapas, 85 
nem sobre a situação que envolve o Prof. Luiz Soares e completou que irá consultar a reitoria 86 
sobre o quorum, visto que na instrução normativa não há essa informação. Prof. Danilo 87 
esclareceu que não houve denúncias e caso as chapas queiram, devem encaminhar 88 
documentos para a comissão relatando os acontecimentos. Profa. Vânia sugeriu que a votação 89 
sobre a eleição virtual da Diretoria do CCS seja realizada após o retorno do Gabinete do Reitor 90 
e do NTI. Na sequência, a comissão de elaboração do regimento, representada na ocasião pelo 91 
Prof. Paulo Roberto Cavalcanti Carvalho, apresentou o cronograma para as próximas reuniões 92 
para discussão e aprovação do regimento do CCS. Prof. Ricardo Eugênio pediu prorrogação no 93 
prazo de envio das sugestões do departamento de Prótese e Cirurgia Buco-Facial, sendo 94 
acordada a prorrogação por mais uma semana. Sendo assim, Prof. Paulo disse que será refeito 95 
o cronograma e enviado posteriormente. Profa. Vânia, dando continuidade à reunião, iniciou os 96 
itens da pauta: (ITEM 01) Apreciação da Ata da 2ª Reunião Ordinária do Conselho do CCS, 97 
realizada em 26/05/2020. Colocada em discussão e votação, foi aprovado pela unanimidade 98 
dos presentes, com a ressalva da correção da fala da Profa. Caroline – Onde se lê: ”Profa. 99 
Caroline posicionou-se contrária ao retorno e disse ser fora do contexto do Curso de 100 
Fisioterapia, além de os cursos de saúde precisarem das atividades presenciais.” Leia-se: 101 
”Profa. Caroline posicionou-se contra ao retorno das disciplinas práticas e principalmente as 102 
disciplinas aplicadas, que atendem pacientes, serem dadas de forma remota.”; bem como o 103 
pedido de correção da prof. Ana Claudia referente ao Proc. 23076.030960/2020-93, onde se 104 
lê: ”Aprovado na Reunião do Colegiado do Curso de Fonoaudiologia em 28 de maio de 2020.” 105 
Leia-se: ”Aprovado na Reunião do Colegiado do Curso de Fonoaudiologia em 18 de maio de 106 
2020”. (ITEM 02) Homologação do resultado de Eleições/Indicações: a)Proc. 23076. 107 
030067/2020-51 – Homologação do NDE do Curso de Fonoaudiologia para o período 108 
retroativo de 16 de agosto de 2018 a 03 de agosto de 2019, constituído pelos seguintes 109 
professores: Ana Augusta de Andrade Cordeiro, Ana Cristina Montenegro, Cleide Fernandes 110 
Teixeira, Hilton Justino da Silva, Jonia Alves Lucena, Luciana Studart Pereira e Maria Luiza 111 
Timóteo; E homologação da nova composição do NDE para o período de 04 de agosto de 2019 112 
a 03 de fevereiro de 2020, com os seguintes professores: Ana Augusta de Andrade Cordeiro, 113 
Ana Cláudia de Carvalho Vieira, Cleide Fernandes Teixeira, Hilton Justino da Silva, Jonia Alves 114 
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Lucena, Luciana Studart Pereira e Maria Luiza Timóteo. Aprovado na Reunião do Pleno do 115 
Departamento de Fonoaudiologia em 12 de setembro de 2019. Colocada em discussão e 116 
votação, foi aprovado pela unanimidade dos presentes. (ITEM 03) Resultado de Avaliação 117 
de Progressão e Promoção Docente nas Classes D e E (Associado e Titular): 118 
a)Proc.23076.025295/2020-79 – Profa. Mirella Bezerra Rodrigues Vilela – Departamento 119 
de Fonoaudiologia - Promoção Funcional da Classe C (Adjunto), Nível IV para Classe D 120 
(Associado), Nível I, com a nota 7,94 (sete vírgula noventa e quatro), conforme parecer 121 
emitido pela Comissão Avaliadora. b)Proc.23076.029727/2020-16 – Prof. Edilson 122 
Fernandes de Souza – Departamento de Educação Física - Promoção Funcional na Classe D 123 
(Associado), Nível IV, para a Classe E (Titular) – 1ª etapa, com a nota 8,83 (oito vírgula 124 
oitenta e três), conforme parecer emitido pela Comissão Avaliadora. 125 
c)Proc.23076.025228/2020-45 – Prof. Fabio Barbosa de Souza – Departamento de Prótese 126 
e Cirurgia Buco-Facial - Progressão Funcional na Classe D (Associado), Nível I para o Nível II, 127 
com a nota 10,0 (dez), conforme parecer emitido pela Comissão Avaliadora. 128 
d)Proc.23076.024687/2020-05 – Profa. Ana Paula de Lima Ferreira – Departamento de 129 
Fisioterapia - Promoção Funcional da Classe C (Adjunto), Nível IV para Classe D (Associado), 130 
Nível I, com a nota 10,0 (dez), conforme parecer emitido pela Comissão Avaliadora. 131 
e)Proc.23076.022281/2020-74 – Prof. Danyel Elias da Cruz Perez – Departamento de 132 
Clínica e Odontologia Preventiva - Promoção Funcional da Classe C (Adjunto), Nível IV para 133 
Classe D (Associado), Nível I, com a nota 9,12 (nove vírgula doze), conforme parecer emitido 134 
pela Comissão Avaliadora. f)Proc.23076.001229/2020-58 – Profa. Katia Magdala Lima 135 
Barreto – Departamento de Terapia Ocupacional - Progressão Funcional na Classe D 136 
(Associado), Nível II para o Nível III, com a nota 9,28 (nove vírgula vinte e oito), conforme 137 
parecer emitido pela Comissão Avaliadora. g)Proc.23076.068006/2019-14 – Profa. Adriana 138 
Paula de Andrade da Costa e Silva Santiago – Departamento de Prótese e Cirurgia Buco-Facial 139 
- Promoção Funcional da Classe C (Adjunto), Nível IV para Classe D (Associado), Nível I, com a 140 
nota 8,63 (oito vírgula sessenta e três); Progressão Funcional na Classe D (Associado), Nível I 141 
para o Nível II com a nota 7,90 (sete vírgula noventa), do Nível II para o Nível III, com a nota 142 
7,73 (sete vírgula setenta e três) e do Nível III para o Nível IV, com a nota 7,08 (sete vírgula 143 
zero oito), conforme parecer emitido pela Comissão Avaliadora. Colocados em discussão e 144 
votação, foram aprovados pela unanimidade dos presentes.  145 

(ITEM 04) Outros assuntos: a)Proc. 23076.030040/2020-04 - Homologação das 146 
regulamentações internas do Curso de Fonoaudiologia, a saber: Regulamenta a dinâmica das 147 
atividades Ações Curriculares de Extensão (ACEx) do curso de graduação em Fonoaudiologia; 148 
Regulamenta e disciplina o funcionamento das atividades complementares do curso de 149 
graduação em Fonoaudiologia; Regulamenta a dinâmica de estágios do curso de graduação em 150 
Fonoaudiologia; Institui as regras para realização das disciplinas de Trabalho de Conclusão de 151 
Curso I, Trabalho de Conclusão de Curso II e Produção Científica no Curso de Fonoaudiologia 152 
na UFPE. Aprovado na Reunião do Colegiado do Curso de Fonoaudiologia em 18 de maio 2020. 153 
b)Indicação para compor a Comissão Especial do CCS para avaliação a classe de Professor 154 
Titular. Membros Titulares: Prof. Edson Haley Silva – UFPE (Centro de Educação/CAp); Prof.  155 
Ricardo de Figueiredo Lucena - UFPB; Prof. Kleber do Sacramento Adão - Universidade Federal 156 
de São João del-Rei-UFSJ; Prof. José Pereira de Melo - UFRN; Prof. Wanderley Marchi Jr. - 157 
UFPR. Membros Suplentes: Profa. Adriana Letícia Torres da Rosa – UFPE (Centro de 158 
Educação/CAp); Prof. Iraquitan de Oliveira Caminha – UFPB. Colocados em discussão e 159 
votação, foram aprovados pela unanimidade dos presentes. (ITEM 05) EXTRA-PAUTA: 160 
a)Proc. 23076.033998/2020-32 – Autorização para funcionamento do Laboratório de 161 
Tecnologia Assistiva e Terapia Ocupacional (LabTATO) e homologação da designação para 162 
Coordenação do respectivo laboratório – Coordenadora – Profa. Ana Karina Pessoa da Silva 163 
Cabral e Vice-Coordenadora - Profa. Danielle Carneiro Menezes Sanguinetti. Aprovado na 164 
reunião do Pleno do Departamento de Terapia Ocupacional em 15 de junho de 2020. b)Proc. 165 
23076.019989/2020-72 – Homologação do Relatório Final do Projeto de Extensão intitulado 166 
"Ser ATIVO: Desenvolvimento de práticas multidisciplinares em busca da melhoria da 167 
qualidade de vida para adultos e idosos normotensos e hipertensos na UFPE", coordenado pelo 168 
Professor Paulo Roberto Cavalcanti Carvalho, lotada no Departamento de Educação física. 169 
Aprovado na Reunião do Pleno do Departamento de Educação física em 14 de maio de 2020. 170 
c)Proc. 23076.007008/2020-98 – Homologação do Projeto de Pesquisa intitulado "Terapia 171 
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Ocupacional e funcionalidade de pessoas com deficiência para o engajamento em ocupações 172 
nos contextos acadêmico e laboral", coordenado pela professora Ana Karina Pessoa da Silva 173 
Cabral, lotada no Departamento de Terapia Ocupacional. Designada relatora para emitir 174 
parecer a Profa. Daniela Karina da Silva Ferreira, coordenadora do Curso de Educação Física 175 
bacharelado: “Trata-se de uma solicitação de aprovação do projeto de pesquisa intitulado 176 
"TERAPIA OCUPACIONAL E FUNCIONALIDADE DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA PARA O 177 
ENGAJAMENTO EM OCUPAÇÕES NOS CONTEXTOS ACADÊMICO E LABORAL" sob a coordenação 178 
da professora ANA KARINA PESSOA DA SILVA CABRAL, com previsão de Início em abr/jun de 179 
2020 e término em jan/fev de 2023. A requerente descreve que o referido projeto também foi 180 
encaminhado para o CEP/CCS. Considerando a relevância das atividades de pesquisa como 181 
parte do trabalho docente, sou de parecer favorável, ao pleito da requerente, salvo melhor 182 
juízo.“ Aprovado na Reunião do Pleno do Departamento de Terapia Ocupacional em 13 de abril 183 
de 2020. Colocados em discussão e votação, foram aprovados pela unanimidade dos 184 
presentes. Profa. Daniela Feitosa pediu um esclarecimento a Profa. Vânia quanto à existência 185 
de algum documento que defina os espaços do CCS e sugeriu pautar a divisão do CCS para 186 
diagnóstico e identificação das necessidades de espaços dos cursos até para subsidiar 187 
solicitações de construção de novos espaços no futuro. Profa. Vânia disse que não há 188 
documento e que houve uma conversa informal, mas esclareceu que será preciso documentar 189 
e que o processo foi iniciado na gestão do reitor anterior e que deverá ser retomado esse 190 
processo. Profa. Daniela Feitosa defendeu a importância de que o assunto seja passado por 191 
esse conselho devido à falta de espaço de muitos cursos e sugeriu que seja vista a 192 
necessidade física dos cursos. Profa. Luziana disse que tem que definir o que é área comum e 193 
o que será destinado aos outros centros, visto que no momento não se sabe o que pertence a 194 
cada centro. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente encerrou a reunião e, para 195 
constar, eu Jennifer Guedes de Lira Santos – Secretária Executiva do CCS, lavrei a presente 196 
Ata que vai assinada por mim e pela Presidente da reunião. Recife, 30 de junho de 2020. 197 
 198 


